

CONSECUENCIAS COLATERALES DEL ENVOLVIMIENTO CON LA JUSTICIA

Tema

Las consecuencias colaterales son obstáculos que resultan de un arresto o convicción criminal, sin importar que el individuo convicto haya sido encarcelado alguna vez. Estos obstáculos pueden ser impuestos por la ley, o pueden ser resultado de discriminación privada, por ejemplo, en base a antecedentes penales. Para comprender cómo existen estas consecuencias y qué debe suceder para mejorar los resultados para la gente envuelta-con-la-justicia, es importante considerar los propósitos y metas de la política de justicia criminal. Cada sociedad tiene un interés en mantener a su población segura, pero la política pública debe reflejar un compromiso con la libertad y oportunidad para todos los grupos. Las consecuencias colaterales del involucramiento con la justicia incluyen barreras estatutarias (por ejemplo, limitantes para votar, en licenciamiento profesional, en asistencia para vivienda y beneficios públicos) y consecuencias de facto que, aunque no son reconocidas por la ley, son muy reales, tales como barreras para empleo, movilidad geográfica y económica, cuidado de la salud, educación, participación en la comunidad y otros aspectos para una vida positiva. La investigación ha demostrado que las interacciones con la justicia pueden impactar las estructuras familiares, redes sociales, salud mental y mortalidad. Más de 70 millones de americanos tienen antecedentes criminales, los cuales son una barrera gigante para trabajar, vivienda y seguridad económica. Estas son barreras para rehabilitación y reingreso para gente que ha experimentado involucramiento con la justicia, porque el acceso a un buen trabajo, educación y participación activa en la comunidad son predictores para un reingreso exitoso.

Relevancia del Tema para los Jóvenes Involucrados-con-el-Sistema

Muchas de las consecuencias colaterales del involucramiento con la justicia son más profundas para personas con discapacidades. De hecho, existen formas en que la interacción con la justicia puede ser *incapacitante*. Por ejemplo, interrupciones en el apoyo educacional y continuidad pueden crear brechas educativas más grandes que podrían no haber existido de otra manera. Otro ejemplo es que mucha gente joven envuelta con la justicia desarrolla falta de confianza en los sistemas, lo cual puede afectar su disponibilidad para participar en servicios educacionales, del cuidado de la salud y vocacionales (nombrando algunos). Aparte de cualquier interés público en identificar y responder al crimen, la reforma política debe apuntar a ambas barreras, sistémica y privadas para la integración y reingreso, porque el no hacerlo pone en riesgo la prosperidad futura y libertad de los jóvenes con discapacidades envueltos-con-la-justicia y crea fallas fundamentales en las metas de la política pública y rehabilitación y seguridad (para todos los miembros de la sociedad).

Recomendaciones para Crear Cambio de Sistemas

- Esfuerzos como “Prohíbe la Caja” y asistencia y educación en antecedentes penales, tales como el ofrecido por la Universidad de Cornell [Iniciativa de Empleo y Justicia Criminal](#), pueden ayudar a limitar la discriminación privada en el empleo y la vivienda.
- Acceso a un buen trabajo, un salario adecuado para vivir y vivienda segura son atributos clave, no solamente de reingreso exitoso, si no de felicidad y seguridad en la vida. Las agencias de libertad condicional y libertad condicional deben asegurar que las políticas y prácticas existentes no



obstaculicen indebidamente las búsquedas de trabajo (por ejemplo, a través de molesta, restrictiva o innecesaria programación, geografía, reporte).

- Los estados deben trabajar para remover políticas que extienden el castigo más allá del sistema legal-criminal y a otros dominios que le permitan a la gente participar política, social, económicamente y en cualquier lugar, para que el *reingreso realmente signifique reingreso*.
- Expansión de prácticas restaurativas en escuelas, reformas en libertad condicional pueden ayudar a esclarecer procesos de supervisión y planificación centrada-en-la-persona alrededor del empleo y otros objetivos del reingreso.

Aprender Más

- La [Iniciativa de Empleo y Justicia Criminal](#), de Cornell
- [Sociedad de Servicio Comunitario](#)
- [Centro de Recursos de Consecuencias Colaterales](#)
- [Centro de Acción Legal](#)

Información del Presentador

Timothy McNutt es director de la Iniciativa de Empleo y Justicia Criminal el ILR en Cornell. Tim utiliza su experiencia trabajando en el sistema legal criminal para asistir a individuos J-I (envueltos con la justicia) a reducir barreras para reingresar y mejorar los resultados en el empleo. Un gran enfoque en su trabajo es el uso de antecedentes penales como dispositivo de filtración para empleo, el impacto en empleo reduciendo reincidencia, la actitud de los empleadores contratando gente con antecedentes penales y las consecuencias colaterales de encarcelamiento. Antes de unirse a Cornell, Tim fue Asistente de Procurador General en la oficina del Procurador General del ENY, y Asistente de Procurador de Distrito en la oficina del Procurador de Distrito del condado de Nassau.

Matthew Saleh es Co-PI (co investigador principal) para la iniciativa de Y-ReCONNECTS y es investigador asociado en el Instituto en Empleo y Discapacidad Yang-Tan. La investigación de Matt se enfoca en caminos de carreras para jóvenes con discapacidades y barreras en el empleo, tales como involucramiento con la justicia. En Cornell, Matt enseña cursos de licenciatura en estudios de discapacidades y un curso en el Departamento de Gobierno acerca de encarcelamiento masivo en Estados Unidos. Matt es un líder de proyecto en el trabajo del Instituto Yang-Tan relacionado con la vinculación en sistemas y el impacto en jóvenes y adultos con discapacidades.

